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尾瀬移動教室は自然を満喫し，様々な体験ができたと思います。 

1 日目のグリーン牧場では，班行動で動物と触れ合いました。飯盒炊さんでは汗をかきながら

火をおこすことから始まり，カレーライスを協力して作り美味しく頂きました。最後の片付けま

で厳しく指導を受けて頑張って洗っていました。月夜野焼体験では，自分でデザインを工夫しな

がら粘土が思うようにならないことにイラッとしながらも形を整えていました。 

2 日目の尾瀬ケ原の散策では，事前学習やフィールドビンゴを通して尾瀬の見どころをチェッ

クしていました。都会では見ることのできない植物の観察，野鳥の鳴き声，6 月なのに冷たい雨

と風など自然についてたくさんの学びがあったと思います。そしてミズバショウを始めとする自

然の美しさを感じたと思います。 

3 日目は魚のつかみ取り体験では生きている魚を捕まえることの難しさ，そしてさっきまで生

きていた魚を頂くことで魚への感謝の気持ちを感じました。うどん打ち体験では班員と協力しな

がら個性的な手延べうどんを作りました。最後のサクランボ狩りでも品種の違いや日当たり具合

でサクランボの味が違うことを確認できました。 

全体的には，みんなで頑張った 3 日間だったと思います。初日にはバスガイドさんから「千川

中の生徒さんが真剣に話を聞いてくれて嬉しかったです。バスレクも皆が協力して盛り上がって

いて雰囲気の良い学校ですね」と褒めていただきました。山岳ガイドさんからも「千川中の生徒

さんは事前学習をしっかりとしていてガイドがしやすかったし，きちんとうなずきながら話を聞

いてくれたので良かったです」と褒めていただきました。そしてスキー教室に引き続き，5 分前

行動を全員がきちんと守ることができました。それぞれの係の仕事も係長を中心に責任をもって

良く頑張っていました。実行委員のスローガン『大自然 歩いて学び 協力し 記憶に残る 思い出

にしよう!!!』が達成できたと思います。また校長先生の言葉にあった通り，今回の尾瀬移動教室

はたくさんの人に支えられて実現しました。当たり前と考えるのではなく，有り難いという思い

をもってください。 

全体的には成功したのですが〃尾瀬ケ原の散策中に 1 つ問題がありました。自然を保護するた

めに来ているのに〃班員どうしでふざけ合っている中で〃自然を壊してしまった班がありました。

先生たちが一緒にいない尾瀬ケ原の散策時に〃問題が起きてしまいました。私はその問題が帰っ

てきた今でも気になっています。もっとしっかりと国立公園の約束や尾瀬ケ原のルールを確認し

ておけばよかったと後悔しています。たった 1 つの班の行動ですが〃とても残念です。全体的に

は成功と言いましたが〃全員が目標を達成できて〃良くできましたと褒められない〃大成功と言

えないのが本当にツライです。 

 尾瀬移動教室は 1 年生の 3 学期から半年かけて取り組んできた行事です。事前学習やしおりの

読み合わせを通して〃今まで何を学んできたのでしょうか。みんなにとって〃尾瀬移動教室って

何だったのでしょうか。今もう 1 度みんなで行事に対する取り組みを考えてください。 

学習係のページにも書いてありますが〃体験を「楽しむ」と「ふざける」は違います。最初は

班員どうし楽しく尾瀬ケ原を歩いていたけれど〃徐々に羽目を外してふざけてしまう人がいます。

先生たちがいない〃注意をしてくれる人がいないと〃最後にはふざけてしまう。どんどんふざけ

がエスカレートするだけで誰も止めない、自分でも止められない。気が付いたら取り返しのつか

ないことになっていた。これでいいのでしょうか。 

2 年生の 3 学期には都内めぐりを考えています。都内を班行動します。もちろん先生たちは一

緒に行動しません。みんなだけで行動してもらいます。班の中でふざける人がいるならば班の中

で注意をして〃みんなで解決しなければいけません。今回の反省をいかして〃都内めぐりを大成

功させてください。今度はもっとみんなを褒められるように頑張ってください。期待しています。 

～しおりの今日を振り返ってより～ 
 

◎1日目 

 今日のグリーン牧場でソフトクリームがめっちゃ美味しくてたまりません

でした。シープドックショーが面白く，羊がかわいかったです。ガイドさん

の話も面白かったです。    1 組 ＊＊＊＊ 
 

 牧場では普段は見ることのできない様々な動物を見ることができたので，とて

もうれしかったし，ウサギが特にかわいかったです。月夜野焼は，前に同じよう

な体験をしたので，わりと上手にできました。 1組 ＊＊＊＊ 
 

 グリーン牧場では，たくさん動物に触れてソフトクリームを食べました。班で作ったカレーは，

いつもの倍おいしかったです。月夜野焼は思ったより難しかったけど楽しかったです。出来上が

りがとても楽しみです。明日も頑張ります。   2組 ＊＊＊＊ 

 

◎2日目 

 尾瀬ケ原を散策しました。雨が降って，少し寒かったです。班のみんなと協力し

て何とかゴールできました。ゴールをした時の達成感はとてもありました。尾瀬の

自然に触れることができて，とても良かったです。  1組 ＊＊＊＊ 
 

 今日は尾瀬ケ原を歩きました。雨が降り，標高が高いのもあり，とても寒かったです。でもミ

ズバショウがたくさん咲いていてとてもきれいでした。  1組 ＊＊＊＊ 
 

 尾瀬ケ原散策で今日はものすごく歩きました。尾瀬の自然を満喫することができました。いろ

んな花を見つけることができました。今日は群馬県・新潟県・福島県と 3つの県を歩いたことが

ビックリでした。         2組 ＊＊＊＊ 
 

 今日は初めての尾瀬ケ原散策でした。最初はまぁ余裕でしょうという気持ちでし

たが，後半になると足が痛くなってきてつらかったです。ですが，とても壮大な自

然の中を歩くことができて感動と喜びでいっぱいです。2組 ＊＊＊＊ 

 

◎3日目 

 サクランボ狩りをして，とてもサクランボが甘く驚きました。下の方でも

十分甘かったのですが，上の方はもっと甘くていくつ食べても飽きませんで

した。また，サクランボ狩りに行きたいです。  1組 ＊＊＊＊ 
 

3日目は命を食べるという学習でした。白根魚苑では自分たちで捕った魚を焼いてもらって食

べました。とてもおいしかったです。サクランボもたくさんとれたので良かったです。 

        1組 ＊＊＊＊ 
 

 魚のつかみ取りでは水がとても冷たく魚をつかめるかどうか丌安だったけ

れど，だんだんと慣れてきてやっと魚をつかむことができたので良かったで

す。サクランボ狩りでは，みんなと楽しく食べられたので良かったです。命

を頂くことはとても大切なことだとあらためて思いました。これからも感謝

しながら食材を食べていこうと思います。  2組 ＊＊＊＊ 
 

 魚をつかむことは出来なかったけど触ることはできたので良かったです。

触った感触は少しヌルヌルしていました。うどん作りは，人それぞれ長さや

太さが違い，もちもちしていておいしかったです。サクランボ食べ放題では，

甘いのや酸っぱいの，いろいろな味が楽しめたので良かったです。大きい実

がとても赤くて甘くておいしかったです。    2組 ＊＊＊＊ 
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